



## Pedirían ministros nuevo laudo a conflicto colectivo de Mexicana y sobrecargos

■ *Se estará otorgando* lo que técnicamente se conoce como un “amparo para efectos”. Es decir, no se entrará al fondo del asunto ni se dará, estrictamente, la razón a ninguna de las partes.

**T**ras dos años de estar atorado en tribunales federales, esta semana la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolverá el Conflicto Colectivo de Naturaleza Económica entre Mexicana y su sindicato de sobrecargos.

Trascendió que el proyecto de sentencia que elaboró **José Ramón Cossío** plantea ordenar a la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje (JFCyA) valorar algunas pruebas sobre jornadas de trabajo y emitir un nuevo laudo.

Si los demás ministros votan a favor se estará otorgando lo que técnicamente se conoce como un “amparo para efectos”. No se entrará al fondo del asunto ni se dará, estrictamente, la razón a ninguna de las partes.

Pero la realidad es que una sentencia de ese tipo sí beneficiaría al gremio que lidera **Lizzette Clavel** porque deja sin efecto la orden de la JFCyA para que los trabajadores hicieran un esfuerzo de ahorro de 20 millones de dólares.

Con una sentencia a su favor, Mexicana, que preside **Gastón Azcárraga**, hubiera hecho retroactivo a partir de 2007 ese fallo de la instancia que dirige **Eduardo Andrade**, dependiente de la Secretaría del Trabajo.

De hecho, el proyecto del ministro **Cossío** también representa un revés jurídico para el equipo de **Javier Lozano** y confirma la buena decisión de Aeroméxico de suspender su propio conflicto colectivo el año pasado.

Recordará que Mexicana, dirigida por **Manuel Borja**, promovió el recurso argumentando que la precaria situación financiera de la empresa hacía inviable sostener el contrato laboral con el sindicato de sobrecargos.

La junta entró a estudiar la situación económica y resolvió dictar nuevas condiciones laborales que implicaban ese ahorro de 20 millones de dólares anuales. Los sobrecargos se ampararon y consiguieron una suspensión.

De aprobarse el proyecto de sentencia entre hoy y

mañana, se abriría un nuevo periodo de litigio que puede durar varios meses más. Así que la decisión está en manos de los demás ministros.

### GBM a capilla

Por ahora la investigación de la CNBV por uso de información privilegiada de la Bolsa Mexicana de Valores se centra en las casas de bolsa UBS que dirige **Hans Klingbeil**, GBM de **Diego Ramos** y Santander que comanda **Marcos Ramírez**.

Aparentemente fueron las que más compraron y vendieron títulos que llevaron la acción de 8 hasta 16.70 pesos en un mes, tras participar en la última reunión del fideicomiso de control convocada por el secretario **Rafael Robles Miaja**, donde se informó de la sociedad con el Chicago Mercantile Exchange.

### Gutsa también

La juez 25 Civil del DF, **Fabiola Vargas**, está llamando a comparecer a **Juan Diego Gutiérrez Cortina** y al Banco Inbursa, que comanda **Marco Antonio Slim Domit**, para que aclaren la reestructuración accionaria de que fue objeto Corporación Gutsa. El em-



Fecha <b>21.09.2009</b>	Sección <b>Dinero</b>	Página <b>3</b>
----------------------------	--------------------------	--------------------

plazamiento es a demanda de sus hermanos **María Carlota, Mónica María Guadalupe, Adriana Bernardita, Bernardo, Guadalupe y Rocío**. También se previno a Santander de **Marcos Martínez** y a Banorte que lleva **Alejandro Valenzuela**. La sentencia salió apenas el 26 de agosto pasado.

#### **Comerci casi**

El subsecretario de Hacienda, **Alejandro Werner**, se reunirá esta semana con los acreedores de Comercial Mexicana para cerrar un preacuerdo de reestructura financiera. Como le informamos, los derivadistas castigaron 585 millones de dólares de deuda y los fondeadores otros 120 millones, a excepción de Banorte y Scotiabank. El banco de **Roberto González Barrera** quedó excluido del convenio y el de **Nicole Reich** está por notificar si acepta la quita general de 40% que Rothschild, a cargo de **Christian Pedemonte**, propuso.

#### **CICSA fuera**

Fíjese que además de Grupo ICA y Cota/Visa, la Conagua descalificó a CICSA, de **Carlos Slim**, y a la italiana Impregillo, de **Massimo Pepe Lombardi**, en la licitación de la presa Zapotillo que estará en Jalisco y abastecerá a León. Hasta el viernes ninguna se había inconformado. La obra costará dos mil 194 millones de pesos y será construida por La Península, de **Carlos Hank Rohn**. La oferta de ICA, de **Bernardo Quintana**, se desechó porque tuvo más de 20 inconsistencias. La presa beneficiará a más de dos y medio millones de personas.

#### **Va Degremont**

La poderosa Degremont, que dirige aquí **Antoine Kuhn**, podría sumarse a Grupo México de **Germán Larrea**, Abengoa de **Norberto del Río** y Tradeco de **Federico Martínez** que contendrán por la planta tratadora de Atotonilco. Los franceses asumirían el lugar de Sam-

sung, si es que Pemex la excluye del paquete 1 de combustibles limpios. Los coreanos invirtieron todos sus recursos en el proyecto que ahora se quiere asignar directo a la italiana Saipem. Degremont iba en principio con ICA e IDEAL, pero éstos se amarraron con Mitsui.

#### **Indagan Correo**

El titular del Órgano Interno de Control de Correos de México, **Fernando Vázquez**, tiene documentado y reportado a la Función Pública que aún encabeza **Salvador Vega**, pagos indebidos de bonos y compensaciones a unos 500 empleados desde 2008 y hasta este mes. Se calcula que esas erogaciones le costaron a la dependencia que dirige **Andrés Casco** cerca de 25 millones de pesos. Asimismo se investigan denuncias de venta de plazas en el sindicato.

**Se dejaría sin efecto la orden de la JFCyA para que los sobrecargos ahorren 20 millones de dólares.**